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(要点を箇条書き)

議　事　録

令和６年８月６日（火）

午後7時00分 ～ 午後8時40分

東部人権啓発センター

教育委員会事務局　教育課　学校施設係 教育課長

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（敬称略）

【委員】小林佑次、佐藤公美、白石隆宏、森澤隼門、岡部春希、龍野正和、鹿取ちか

田中章子、正村千香、荻原理子、五十嵐英美、西澤正浩、栁沢幸子、竹村洋子、白井　哲

佐橋真意、依田昌弘

【東御市教育長】山口千春

【事務局】土屋岳史、小宮山真二、小林靖宗、内村友香

【㈱宮本忠長建築設計事務所】荻原　白、山田将光、中澤太一

【委員】宮下　聡

【事務局】深井芳信

(議題)

(1) 米飯炊飯について

(2) 東部地区小学校給食センター建設基本設計について

(3) その他

・当委員会としては、給食センターにおいて米飯炊飯を計画していくこととする。

・会議資料は、提供できるものはできる限り早く提供する。

・次回以降の会議では、前回議事録を用意する。

会議等の名称
第２回東部地区小学校給食センター
建設検討委員会

開催日時

欠席者

出席者
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討議内容及び

経過

(発言者名) (発言内容）

事務局 　この会議については公開で行われますのでご了承ください。

　基本設計の請負業者である株式会社宮本忠長建築設計事務所関係者に出席

いただいています。

　 １　開　会

事務局 　開会・進行

２　教育長あいさつ

教育長 　あいさつ

３　会議事項

委員長 　(1) 米飯炊飯について、事務局説明をお願いします。

事務局 　(1) 米飯炊飯について、資料に基づき説明（資料Ｐ１～３）

　国による統計調査で「自校炊飯」とされているため資料の一部では「自校

炊飯」となっているが、自校や学校給食センターで炊飯設備を整備して炊飯

する形態を「自場炊飯」とします。

委員長 　事務局から説明がありましたが、質問意見があればお願いします。

委員 　農協として、地元のお米、野菜の供給など地産地消の取り組みに協力し

たい。

委員 　これまでなぜ委託炊飯だったのか。

事務局 　給食室のスペース、設備の関係から委託炊飯としていた。

委員 　米飯給食は週１回で家からご飯を持参することからスタートしたが、

子ども達からご飯が冷たいといった話や、献立の多様化が進みご飯の日を

増やすことになったが給食室にはスペースがなく委託炊飯となった。

委員 　必要経費について、委託炊飯は配送料を見込み、自場炊飯では配送料を

見込んでいないが理由はあるか。

事務局 　米飯を委託とするか自場とするかに関わらず、主菜や副菜は配送が必要

となるため含んでいない。

委員 　取り扱うのは全量東御市産米となるのか。滋野産米や和産米といった

特定の産地のお米も提供できるのか。また、これまで委託していた民間

業者へは影響ないのか。

事務局 　原則としては東御市産米を提供したいと考えていて、農協と連携して行う

予定だが、どういった提供が可能かは今後協議していく予定です。

委員 　信州うえだ農協だけで全量提供できるのか、北御牧地区の佐久浅間農協

や大規模農家と協力すれば、産地を滋野や和といった明確な区分も可能だ

と思う。詳細は今後協議したい。

事務局 　委託炊飯については、民間業者と直接契約を交わしておらず、学校給食

会と契約を交わしているため、影響はないものと考えます。
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討議内容及び

経過

委員 　農協がお米を供給する場合、すべて東御市産米となるのではないのか。

　また、試算では週４日の米飯となっているがそのようになるのか。

委員 　佐久浅間農協管内には北御牧地区が含まれるため、そこのお米を使用し

てといったこともできると思う。

事務局 　週４日の米飯についてですが、試算にあたって基準となる日数が必要

であるため週４日としたもので、週４日と決めたものではない。今後、

食育等を協議していく中でそのような希望があるようであれば検討して

いく。

委員 　試算にある米70gは生米か。また、何日分のお米が備蓄できるのか。

事務局 　70gは生米で、炊いたご飯にすると約150gとなる。

事務局 　備蓄量については、現在のところの設計としては４日分です。

委員 　委託炊飯では学校へ直接配送されるため、具材を混ぜるという行為が

難しくなる。学校の給食を食べる機会が多いが、自場で炊いたお米は

とてもおいしい。

委員 　どこで作っても、配送があったとしても、おいしいものを作りたいと

調理員みんなが考えている。

委員 　混ぜご飯の話を聞いて、子ども達も自分自身も楽しみに思った。

委員 　試算の中で、運営費（自場炊飯に係る人件費、保守管理費、修繕費、

光熱水費）が数年に１回20万円程度増加しているがこれはなにか。

事務局 　炊飯にあっては釜をつかって行うが、焦げ付かないように内側に加工

がされている。これを２～３年に１回塗りなおすメンテナンスがある。

委員 　保育園はご飯持参なので、ご飯が提供されるだけでもありがたいが、

自場となるとリスクが増えるのか。

事務局 　資料にあるリスク分散の部分については、大規模な停電や災害により

調理そのものができなくなることを想定していて、委託炊飯であれば

そういったことであっても主食だけは提供できるといったことを想定

している。

委員 　佐久市の学校にいた際に、委託炊飯業者が廃業した経験がある。この

時は近隣に他の業者がなく上田市から配送してもらうことになった。

　自場で炊飯ができるのは安心だと思う。

委員 　献立を立てる上で給食費が心配になるが、委託炊飯の場合、お米代

に炊飯料と炊飯シートを支払っている。自場炊飯は設備費はかかるが、

給食費に影響のあるのはお米代のみとなるため、献立もたてやすいと

思う。

委員 　大雪が降り物流がストップしたとき、食材はストップしたがふりかけ

の持参だけお願いしてご飯は提供した学校がある。子どものことを考え

東 御 市



討議内容及び

経過

ると、温かいおいしいご飯が食べられることだと思う。

委員長 　当委員会としては、基本的には自場で米飯炊飯する方向で計画していく

こととしてよいか。

全委員 　了承

委員長 　(2) 東部地区小学校給食センター建設基本設計ついて、事務局説明を

お願いします。

事務局 　(2) 東部地区小学校給食センター建設基本設計ついて、資料に基づき

説明（資料Ｐ４～５）

　本日は、基本設計をお願いしている設計業者に同席をいただいている。

　まだ決定はしていませんが、現在のところの設計内容の説明をお願い

します。

設計事務所 　基本設計について、計画図面等に基づき説明

委員長 　事務局から説明がありましたが、質問意見があればお願いします。

委員 　ここで働く職員は何人か。駐車場が足りないのではないか。

事務局 　当初、４小学校で働いている職員20名を想定してたが、米飯炊飯を

行うことなどによりさらに増員が必要となる見込みです。ついては、

駐車場の計画を見直す必要がある。

委員 　アレルギー室について、お米のアレルギーがなくてもお米はアレルギー

室で炊くのか。

委員 　混ぜご飯などの時にアレルギー物質が混入する恐れがあるときはアレル

ギー室で炊くが、通常は一緒に炊いている。

委員 　作業区域を分けることで、火災があった際の避難経路などはどのように

なるのか。

設計事務所 　避難の際はどのようにするのかっといった部分は、消防署と協議して

決定していく予定です

委員 　食品庫や備蓄庫が狭いように感じるが、調理を行う方にとってはいか

がか。

事務局 　学校給食の理想は、食材は当日入荷となっているので、食品庫には調味

料といったものが主に保管される。

委員 　この設計で予算の範囲内で収まるのか。

事務局 　現在の設計は、現場で働く栄養教諭や調理主任の方と一番理想的なもの

として設計したものになっている。この設計に対してどの程度の費用が必要

となるのかといったものが試算されるため、そこから予算に応じて見直しを

行っていくことになる。

委員 　米飯炊飯については、重いお米を取り扱うのは大変だと思うが工夫はある
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討議内容及び
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か。

事務局 　お米を投入すると自動で洗米から炊飯までを行う設計となっている。

委員 　これだけ広い施設となると掃除が大変だと思うがいかがか。

委員 　これだけの施設を衛生的に保つことは大変なことだと予想している。少し

でも掃除しやすいように設計を考えてきた。例えば、洗浄エリアを室として

区分してしまうと掃除がしにくいため、区分せずコーナーとするといった

工夫をしている。

委員 　調理方式は、ガスなのか蒸気なのか。

事務局 　蒸気が基本とはなるが、調理員の意見により一部をガスとするといった

設計をいている。

委員長 　多くの意見ありがとうございました。ここで出た意見を事務局において

検討し、設計への反映をお願いします。

委員長 　(3)その他ついて、事務局説明をお願いします。

事務局 　改めて設計内容を見ていただき、本日出された意見以外あったら個別に

お知らせいただければ対応する。

　基本設計は10月ころまでの予定で、大きな問題がなければ実施設計に進み

ランニングコストの部分も実施設計に進まないと正確なものが出ないため、

しかるべきタイミングで実施設計に進みたい。

４　その他

事務局 　その他としてなにかあるか。

委員 　会議資料について、当日見て判断するのが難しいため少しでも早く提供

してほしい。

事務局 　提供できるものについては、できるだけ早く提供する。

委員 　前回議事録があると効率的な会議ができると思う。

事務局 　次回以降は用意する。HPにも掲載していますので確認をお願いしたい。

５　閉会
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